

MEMORIA  
CÁMARA OFICIAL  
ESPAÑOLA DE  
COMERCIO EN CHILE

2024

---



Cámara Oficial Española  
de Comercio en Chile

CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO EN CHILE	3
CARTA DEL PRESIDENTE	4
CARTA DE LA GERENTE GENERAL	6
CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO EN CHILE	7
GOBIERNO CORPORATIVO	8
NUESTRO DIRECTORIO	9
EQUIPO CÁMARA	14
EJES ESTRATÉGICOS	16
NUESTRO PROPÓSITO	17
PILARES ESTRATÉGICOS	17
COMITÉS SECTORIALES	18
PRINCIPALES ACTIVIDADES	22
CIFRAS	23
AGENDA PAÍS	24
DESAYUNO SOCIOS	26
CÓCTELES DE CAMARADERÍA	27
MISIÓN PUERTO SAN ANTONIO	28
MISIÓN CLUSTER	29
MISIÓN ENAP	30
ENCUENTRO GRANDES Y PYMES	31
TORNO PÁDEL	32
CENA ANUAL	33
EMPRESAS SOCIAS	35
ESTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS	40



# Cámara Oficial Española de Comercio en Chile

**La Cámara Oficial Española de Comercio en Chile** es una institución con más de 100 años de historia, dedicada a fortalecer los lazos comerciales y empresariales entre Chile y España. Fundada en 1919, ha sido un puente clave para el desarrollo de negocios bilaterales, promoviendo el intercambio de conocimientos, inversiones y oportunidades en diversos sectores económicos. A lo largo de su trayectoria, ha acompañado la evolución del comercio internacional y la transformación de las industrias, consolidándose como un referente en la relación empresarial entre ambos países.

Ser parte de la Cámara significa acceder a una red estratégica de contactos, espacios de camaradería, asesoría en internacionalización, participación en eventos empresariales de alto nivel y oportunidades de colaboración con compañías de diversos rubros. A través de sus comités sectoriales, misiones comerciales, encuentros empresariales y programas de beneficios para socios, la Cámara impulsa iniciativas que fortalecen el crecimiento y la competitividad de las empresas que forman parte de su comunidad.

Con más de un siglo de existencia, esta organización ha dejado un legado de cooperación y desarrollo, facilitando la integración de empresas españolas en Chile y promoviendo el posicionamiento de compañías chilenas en España. Su compromiso con la innovación, la sostenibilidad y el crecimiento empresarial sigue vigente, adaptándose a los desafíos del comercio global y contribuyendo activamente a la construcción de una relación comercial sólida y duradera entre ambos países.

**106 AÑOS**  
de existencia

**253**  
empresas socias

# Carta del Presidente



Estimados socios:

Sabemos que han sido tiempos desafiantes y complejos para el país. Tiempos que han exigido un mayor esfuerzo y dedicación de parte de todos para superar las dificultades generadas por la falta de dinamismo de la economía, la incertidumbre y la falta de optimismo en el futuro.

El 2024 ha continuado la corrección de los desequilibrios macroeconómicos producidos durante los años 2021 y 2022 por la pandemia y los nocivos efectos de los sucesivos retiros de los fondos de pensiones.

Así la inflación ha continuado su descenso desde el 7,2% y el 11,65% de los años 2021 y 2022 respectivamente hasta el, mucho más razonable, 4,5% del 2024, aunque aún por encima del rango meta que el Banco Central se ha fijado del 3% para el 2026.

Y el año cierra con un crecimiento del 2,6% que, si bien sigue siendo muy modesto, por no decir mediocre, y muy alejado de los añorados crecimientos de la década pasada y claramente insuficiente para las necesidades del país, sí representa una luz de esperanza para los años venideros en el sentido de que podríamos estar cerca de tiempos mejores en materia de crecimiento y en un contexto de inflaciones bajo control.

Sin embargo, existe un creciente consenso de que para lograr lo anterior es indispensable acordar y poner en marcha diversas reformas pendientes, –y hoy más urgentes que nunca–, en razón de las grandes incertidumbres que nos plantea el contexto internacional.

Me refiero, en primer lugar a una reforma al sistema político que permita reducir el número de partidos con representación parlamentaria, incentivando el diálogo y los grandes acuerdos nacionales entre las fuerzas políticas para dar así mayor estabilidad y gobernabilidad a Chile, y al inversor extranjero o nacional, mayores certezas.

Otra urgente prioridad es una reforma profunda a los permisos y trámites burocráticos por los que deben atravesar tantos y tan importantes proyectos de inversión de diversos sectores; si bien tenemos confianza en que saldrá adelante en el Senado y muy pronto será ley el proyecto de reforma a los permisos sectoriales, también creemos que este cambio, si bien apunta en la dirección correcta y representa un avance, es sólo un primer paso. Es evidente que resulta indispensable continuar avanzando y profundizando en este camino de agilización, transparencia y simplificación de procesos administrativos.

Sin embargo, para atraer mayores inversiones y multiplicar las oportunidades de desarrollo, no basta con desterrar la burocracia también se requiere realizar una reforma tributaria que mejore los incentivos para la llegada de nuevos capitales y que ponga a Chile en la senda de la recuperación de la competitividad tributaria perdida en los últimos diez años.

Por último, pero no menos importante, es imperativo ganarle la batalla a la delincuencia, al crimen organizado, al narcotráfico, a la inmigración ilegal que no sólo deterioran la calidad de vida de los chilenos que viven cada día con temor o ya fueron víctimas de este flagelo, si no que también afecta a las empresas aumentando costos, DE SUS PROYECTOS Y DE SU OPERACIÓN imponiendo restricciones y dañando la confianza en las instituciones.

Conscientes de los enormes desafíos que nos apremian y de la misión de nuestra Cámara Oficial Española de Comercio, institución que por más de un siglo ha servido a chilenos y españoles como lugar de encuentro y desarrollo de las relaciones comerciales y empresariales entre nuestras naciones, es que en 2024 hemos redoblado nuestros esfuerzos por ampliar y consolidar los lazos de conocimiento y confianza entre las personas para que fructifiquen en mayores inversiones y oportunidades de negocios para todos.

El año 2024 ha sido otro año intenso en actividades y durante el mismo se ha consolidado nuestra ambiciosa agenda de ocasiones de relacionamiento entre nuestros socios. Así se han seguido desarrollando los semanales Desayunos de Socios, nuestros trimestrales Cócteles de Camaradería, se ha consolidado el Torneo Anual de Pádel de la Cámara de España, el Encuentro Grandes y Pymes y, por supuesto, nuestra Cena Anual que, un año más convocó a unos 700 invitados y que con la presencia de numerosos representantes del mundo de la cultura, la política, las empresas y de los medios de comunicación ya es uno de los eventos empresariales más relevantes y de referencia en Chile.

Además, y como así lo muestran los Estados Financieros auditados, hemos seguido mejorando los resultados económicos de la Cámara, más que duplicando la ganancia del ejercicio 2023.

Por todo lo anterior os tenemos que agradecer, ¡cómo no! A todos vosotros, nuestros socios, por vuestra activa y entusiasta participación e involucramiento en la vida de la Cámara y en todas sus actividades; y, por supuesto, a todos los que nos auspiciáis en cada una de estas actividades, principalmente a Sacyr, nuestro tradicional socio estratégico y que también lo ha sido este año 2024.

Fieles a nuestra decisión y vocación de ser una Cámara colaborativa y propositiva, continuaremos sirviendo como puente y punto de convergencia entre las realidades e inquietudes de nuestros socios y los representantes y organizaciones del Estado. Chile y sus autoridades saben que pueden seguir contando con la Cámara Española en todo lo que con tanta humildad como ilusión podamos ayudar, pues creemos firmemente en la necesidad de la colaboración público-privada para que Chile siga avanzando hacia mayores tasas de crecimiento y mejores horizontes de desarrollo y bienestar para todos.

En ese sentido debemos agradecer una vez más la constante actitud de diálogo de las autoridades, la política de puertas abiertas que permanentemente hemos encontrado y la receptividad con la que siempre han acogido nuestros comentarios y atendido nuestras inquietudes.

Al ver el camino que juntos hemos recorrido podemos mirar con fe y esperanza el futuro. Por eso quiero terminar estas palabras con un mensaje de esperanza y optimismo porque tenemos la firme convicción de que este 2025 y los próximos años serán mucho mejores para nuestra Cámara y para todo Chile.

**¡Viva Chile y viva España!**

Atentamente,



Miguel A. García Moreno

Presidente Cámara Oficial Española de Comercio en Chile

# Carta de la Gerente General



Estimados socios,

Es un honor dirigirme a ustedes a través de esta Memoria 2024, que refleja el compromiso, crecimiento y colaboración que hemos construido juntos durante el último año en la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile. Desde que asumí como Gerente General en agosto de 2024, ha sido un privilegio formar parte de esta comunidad empresarial, acompañando y fortaleciendo los lazos entre Chile y España.

El 2024 estuvo marcado por grandes hitos y encuentros que reafirmaron nuestro rol como punto de encuentro entre empresas, instituciones y líderes sectoriales. A través de nuestras Misiones Internacionales, conectamos a nuestros socios con ecosistemas de innovación y oportunidades en España, permitiendo un intercambio de experiencias clave para la internacionalización de los negocios.

Los Cócteles de Camaradería consolidaron su importancia como espacios de conexión y generación de redes estratégicas, facilitando encuentros en un ambiente distendido y enriquecedor. A su vez, el Encuentro Grandes y Pymes promovió un valioso diálogo entre empresas de distintos tamaños, generando nuevas sinergias y oportunidades de crecimiento compartido.

El Campeonato de Pádel fue una instancia de integración única, combinando deporte y estrategias de relacionamiento en un entorno dinámico, mientras que los Conversatorios Agendas País nos permitieron analizar los desafíos y perspectivas económicas con actores clave del ámbito público y privado. Además, los Desayunos de Socios se consolidaron como un espacio fundamental para generar vínculos entre empresas, compartir experiencias y explorar nuevas oportunidades de negocio.



Uno de los pilares clave del 2024 fueron nuestros Comités Sectoriales, donde abordamos temáticas estratégicas en ámbitos como infraestructura, energía, innovación, legal, seguridad y gestión de personas. A través de estos espacios de trabajo, nuestros socios pudieron compartir conocimientos, analizar tendencias y colaborar en la construcción de mejores prácticas dentro de cada industria.

Sin embargo, si hay un evento que marcó el año, fue sin duda nuestra Cena Anual 2024, donde reunimos a nuestra comunidad en una noche memorable, llena de encuentros, reconocimientos y reflexión sobre los desafíos y oportunidades que enfrentamos como sector. Este evento reafirmó la importancia de nuestra Cámara como un espacio de conexión y colaboración entre Chile y España.

Quiero agradecer a cada uno de nuestros socios por su participación activa y confianza en nuestra labor. Miramos hacia el 2025 con entusiasmo y compromiso, con el desafío de seguir fortaleciendo nuestra comunidad y generando más instancias de valor para ustedes.

**Seguimos avanzando juntos.**

Atentamente,  
María Eugenia Martínez

Gerente General Cámara Oficial Española de Comercio en Chile

# 01

---

## **CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO EN CHILE**

- » [Gobierno Corporativo](#)
- » [Nuestro Directorio](#)
- » [Equipo Cámara](#)



PRESIDENTE  
**SR. MIGUEL Á. GARCÍA MORENO**  
Director Ejecutivo de Trujillo

Economista de la Universidad Complutense de Madrid, Magister en Comunidades Europeas por la Universidad Politécnica de Madrid. Su experiencia profesional incluye ser Empresario y socio fundador de Salamanca Foods S.A (Productos Trujillo); Laudus Erp S.A.; Limp S.A. Su experiencia profesional incluye mercados monetarios y de capitales en Bancapital, Banco Santander de Negocios y JP Morgan respectivamente.



PRESIDENTE HONORARIO  
**SR. RAFAEL GARRANZO GARCÍA**  
Embajador de España en Chile

# Nuestro Directorio



1º Vicepresidente  
**SRA. EVA FLANDES AGUILERA**  
Rectora Universidad SEK

Historiadora y Arqueóloga, Licenciada en Geografía e Historia con especialidad en Prehistoria, Historia Antigua y Arqueología por la Universidad de Barcelona. Diploma de Estudios Avanzados en Estructuras socioeconómicas de la Prehistoria y el Mundo Antiguo por la Universidad de Barcelona. Además, es Magíster en Gestión del Patrimonio Cultural y Museología por la Universidad Internacional de Valencia y Presidenta del Instituto de Arqueología Náutica y Subacuática.

Desarrolla su carrera académica y profesional dentro del grupo educativo SEK asumiendo en 1997 el Decanato de la Facultad de Estudios del Patrimonio Cultural. Desde entonces a la fecha ha ocupado diferentes cargos de gestión universitaria, siendo Vicerrectora Académica entre 2012 y 2017 y asumiendo la Rectoría de la Universidad SEK en noviembre de 2017. Actualmente se encuentra ejerciendo su segundo periodo como Rectora de USEK.



Tesorerera  
**SRA. ALICIA BELLO ÁLVAREZ**  
CFO Regional ASTARA para Latinoamérica

Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Autónoma de Madrid. Ha sido auditora de cuentas con categoría de Gerente en "Price Waterhouse Auditores, S.A. y SCD Auditoría". Ha desarrollado una larga trayectoria y extensa carrera en el grupo Bergé, donde se ha desempeñado como Directora Financiera y de Recursos Humanos de Auro Rent Iberia y Auro Rent Portugal, Directora Financiera de Lexus España D.A., S.L., Directora del Centro de Servicios Compartidos y de RRHH de Astara Mobility, S.A, Directora de Administración de Bergé Infraestructuras y Servicios Logísticos. Actualmente es Chief Financial Officer de Astara para Latinoamérica.



2º Vicepresidente  
**SR. JOAQUÍN MARTÍ**  
Director General Adjunto de Aguas y Medio Ambiente VEOLIA

Ingeniero Civil estructural de la Universidad de Chile Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas. Master Eng. Ingeniero de Caminos, Canales, y Puertos, Universidad Politécnica de Cataluña, España. Postgraduado en Gestión Empresarial y Econometría, Universidad de Barcelona Facultad de Ciencias Económicas, Universidad de Paris, Universidad de Florencia. European Engineer, Master professional European Federation of National Engineering Associations FEANI. Presidente del Directorio del Centro Tecnológico del Agua, en Chile. Profesor de Teoría Financiera en la Universidad Técnica Federico Santamaría.



Secretario  
**SR. ALFREDO MORENO GIERSIEPEN**  
Socio de Ecija en Chile

Abogado por la Universidad Complutense de Madrid con magister en Tributación y un MBA, con más de 30 años de experiencia en asesorar empresas en su expansión internacional, de ellos más de 13 años en Chile abarcando operaciones en diferentes países latinoamericanos como Perú, Colombia, Brasil, Argentina, etc. Socio de ECIJA en Chile, estudio español con más de 30 oficinas en 17 países desde México al Cono Sur, siendo el despacho de abogados español con más presencia en Latinoamérica, abordando materias como TMT, inversión extranjera, ciberseguridad, protección de datos, legal tech e IA, entre otros.

# Nuestro Directorio



**SRA. EVA TAMAYO**  
CEO de MAPFRE Chile

Diplomada en Empresariales por la Universidad Autónoma de Barcelona, España, Proyecto Promociona por ESADE junto con CEOE y está Certificada en Mentoring Ejecutivo por la Universidad Alfonso X El Sabio. Inició su carrera profesional en MAPFRE en Barcelona como consultora de empresas en materia de previsión social, pasando luego por diversos puestos de responsabilidad en diferentes ubicaciones: Valladolid, centro territorial de Castilla y León, y parte de Castilla La Mancha, como directora técnica de MAPFRE Vida primero y posteriormente directora comercial de la división Particulares. En Madrid ejerció como directora comercial de Vida y Salud a nivel nacional, y posteriormente como directora general territorial de Canarias dónde también desempeña el cargo de patrona de la Fundación Mapfre Canarias.

En la actualidad, Eva lidera la operación de MAPFRE Chile desde el año 2024.



**SR. ANDRÉS BARBERIS**  
Director General Vías Chile

Abogado de la Universidad Diego Portales, máster en Derecho de la Empresa de la Universidad de Los Andes y MBA del IE Business School. En 2009 se incorporó al Grupo español Abertis, para luego asumir en 2013, como director jurídico para Latinoamérica. A finales de 2014 tuvo uno de los retos más importantes tras ser nombrado Country Manager en Argentina para dirigir dos de los principales accesos a Buenos Aires. En 2019 fue designado director general del Grupo Vías Chile, a cargo de la operación y mantención de las principales vías urbanas e interurbanas del país, distribuidas en 412 km. desplegadas en Autopista Central, la autopista urbana de mayor tráfico del país; Autopista Los Libertadores, Ruta 68 y Autopista Los Andes. Es además, vicepresidente de COPSA.



**SRA. CARLA AMADO**  
Pmo America & Country Operations Director Chile NH HOTELES

Dottoressa in Comunicazione Interculturale, Lengua y Literatura, Mediación intercultural en la Università degli Studi di Genova. Cuenta con un MBA en Administración de Empresas en la Universidad del Desarrollo y un Máster en Project Management y Gestión de Proyectos en la Universitat de Barcelona. Hace 17 años que lleva dedicando su vida laboral a NH Hotel Group en donde, al día de hoy, es Country Manager Chile & PMO América.



**SRA. AMAYA ABAD GARCÍA**  
Directora General AIDStrategic SpA

Profesional con sólida formación en Ingeniería Civil Industrial y una trayectoria de más de 20 años liderando proyectos de I+D+i, innovación tecnológica y sostenibilidad, tanto en Chile como en Europa. Cuenta con especializaciones en Calidad, Medio Ambiente, Prevención de Riesgos Laborales, Peritaje en Patentes y Marcas, Transformación Digital, Metodologías Ágiles e Inteligencia Artificial. Ha desempeñado cargos ejecutivos en diversas compañías internacionales, destacándose como Directora General de FI Group Chile y actualmente como Directora General de AIDStrategic SpA, empresa especializada en innovación estratégica.

Ha liderado equipos multidisciplinarios, gestionado iniciativas pioneras en reciclaje fotovoltaico y asesorado a grandes corporaciones y PYMES en procesos de financiamiento y evaluación de proyectos. Adicionalmente, se ha desempeñado como mentora certificada y conferencista en innovación para universidades y organismos internacionales. Es Directora de la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile, desde donde promueve la colaboración empresarial entre ambos países.

# Nuestro Directorio



**SR. FRANCISCO  
JAVIER FERNÁNDEZ**  
CEO Naturgy

Licenciado en Administración y Dirección de Empresas con Maestría en Análisis Financiero por la Universidad Carlos III de Madrid. Programa de Alta Dirección en el IPADE (Instituto Panamericano de Desarrollo) en la Ciudad de México y Advance Management Program AMP Américas por el IESE en Nueva York. Más de 25 años de experiencia en el sector energético en el Grupo Naturgy, la mitad de ellos en el entorno latinoamericano incluyendo seis años en México como Director de planificación, aprovisionamiento, regulación y desarrollo de negocio, tres años en Colombia como Country Manager del negocio gas y actualmente se desempeña desde hace más de dos años como Country Manager del negocio

gasista en Chile. Ha sido miembro de los Consejos de Administración en Gas Natural México, Transnatural y Gas Natural Colombia, además de presidente del Consejo de Gasoriente, Gas Natural Cundiboyacense y Gas Natural del César.

En el ámbito gremial, ha formado parte de los consejos de Sedigas (Asociación de gas en España), Naturgas (Asociación de gas en Colombia), Andesco (Asociación de servicios públicos en Colombia) y de la Cámara de Comercio Española en Colombia. Actualmente es Consejero de SOFOFA (Sociedad de Fomento Fabril en Chile) y AGN (Asociación de gas natural en Chile).



**SR. FERNANDO  
BENITO**  
CEO Getnet Chile

Licenciado en Derecho por la Universidad de Salamanca y MBA por la Universidad Alfonso X EL Sabio de Madrid. Con 20 años en la industria financiera, siempre formando parte de Banco Santander. Actualmente está a cargo de Getnet en Chile, red de adquirencia propia del Banco Santander.



**SR. JOSÉ LUIS  
AMBROSY**  
Socio Claro y Cia.

Licenciado en Derecho, Universidad de Alcalá de Henares, Madrid, 1997 y LL.M., University of Notre Dame School of Law, 2004. Socio en el área de Finanzas Corporativas y Mercado de Capitales del estudio de abogados Claro y Cia. desde el año 2012. Ha representado una amplia gama de clientes, incluyendo, acreedores, deudores, compradores, vendedores, inversionistas, asesores financieros, emisores, credit enhancers y agentes colocadores. Ha trabajado en proyectos que involucran la participación de autoridades chilenas en el ámbito del mercado de capitales, financiamiento de proyectos de energía (eminentemente renovables) y de concesiones de obras públicas de infraestructura. Ingresó a Claro & Cia. en el año 1998. Previamente fue abogado en el departamento jurídico de una institución financiera en Madrid, España (1996-1998) y durante los años 2003 y 2004 se desempeñó como asociado internacional (foreign associate) en el Equipo de Financiamiento de Proyectos de Debevoise & Plimpton, LLP, New York.



**SRA. MARTA GARCÍA  
OJEA**  
Chief Representative y  
Director CAIXABANK  
SA, Oficina de  
Representación en Chile

Es abogada de la Universidad de Deusto, cuenta con una licenciatura en Traducción e Interpretación en la Universidad Complutense de Madrid y un bachillerato en Turismo en la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Por más de 10 años ha trabajado en CaixaBank en donde actualmente es Chief Representative y Director CAIXABANK SA, Oficina de Representación en Chile.

# Nuestro Directorio



**SR. JUAN ANTONIO MARÍN**

**Gerente General de Sacyr Ingeniería e Infraestructuras en Chile y Director de Edificación Internacional de Sacyr**

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, máster en Ingeniería con especialización en Hidráulica y Generación de Energía, así como en Gestión de Infraestructuras y Servicios Públicos. Cuenta con una trayectoria de más de 25 años en el sector de la construcción e infraestructuras, desempeñándose en puestos de alta dirección en España, India, Australia y Chile. Actualmente, es Gerente General de Sacyr Ingeniería e Infraestructuras en Chile y Director de Edificación Internacional de Sacyr, liderando proyectos de concesiones y construcción de carreteras, hospitales, aeropuertos, ferrocarriles y metros. Anteriormente, fue Director Financiero de Sacyr I&I, y Gerente General de Sacyr Proyecta, destacando por su gestión estratégica y liderazgo en el desarrollo de grandes obras.



**SR. SALVADOR HIERREZUELO**

**Director B2B Chile, Movistar Empresas**

Salvador Hierrezuelo es español, ha estado vinculado al Grupo Telefónica desde hace más de 10 años, y está a cargo de liderar el área B2B, siendo el responsable de la transformación digital de las pymes, empresas, grandes corporaciones y entidades públicas, a través de la fibra óptica, 5G y soluciones digitales que la compañía ofrece en Conectividad, Ciberseguridad, Cloud, IoT e IA/Big Data.

Es MBA del IE Business School e Ingeniero de Telecomunicaciones. En el Grupo Telefónica, antes de llegar a Chile, fue el Chief Operating Officer (COO) de Telefónica Cloud y Tecnología de Telefónica Brasil. Además, dentro de su trayectoria profesional, ha estado relacionado a distintas compañías de tecnología y consultoría de alta relevancia.



**SR. MARIO GÓMEZ**  
**Presidente de TCI GECOMP**

Ingeniero Industrial español con 30 años de experiencia en ingeniería y fundador de 17 empresas en 5 países, siendo la primera en Latinoamérica en Perú en el año 2012, año desde el que ha dirigido el grupo desde Chile en la construcción de centrales renovables con una potencia acumulada de más de 3 GW en el mundo. Presidente del grupo de empresas TCI Gecom presentes en España, Chile, Perú y Argentina, dedicadas a la ingeniería y construcción de centrales de energías renovables. También es fundador del grupo de empresas Hoasis dedicadas a la promoción de proyectos de hidrógeno verde, derivados y economías circulares.



**SR. DIEGO PINI**  
**Director de Infraestructura Acciona Cono Sur**

Diego Pini es Ingeniero en Electricidad y Electrónica, MBA y con postgrados de operaciones, gestión, TI y finanzas en Harvard, UCLA, Wharton Business School & IMD, respectivamente.

Desde 2014 es Director País para la División Infraestructuras de ACCIONA para los mercados de Chile, Perú, Ecuador, Argentina, Uruguay y Paraguay posición desde la cual es responsable del desarrollo y de la cuenta de resultados de los negocios de Construcción, Concesiones, Agua, Industrial y Servicios.

En paralelo, Diego es director en la Cámara de Comercio Española (CAMACOES), la Asociación de Concentración Solar de Potencia (ACSP) y el Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI).

Con una afianzada trayectoria en Latinoamérica, ACCIONA está comprometida con el desarrollo de infraestructuras resilientes, que contribuyan con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

# Nuestro Directorio



**SR. BERNARDO  
WAISSMANN**  
Director de servicios  
financieros de Minsait  
de INDRA

Profesional con una sólida formación en Ingeniería Industrial y un Máster en Finanzas Corporativas, respaldado por más de 25 años de experiencia en Desarrollo de Negocios, Consultoría de Gestión e implementación de grandes proyectos de transformación y tecnología en América Latina y Europa. A lo largo de su trayectoria, ha ocupado roles de liderazgo en firmas de primer nivel tales como: JP Morgan, Price Waterhouse Coopers, IBM Business Consulting Services. Actualmente, desempeña el cargo de Director de Servicios Financieros para Chile en Indra/Minsait y es el representante institucional de la compañía para Chile. Adicionalmente ejerce como Director en la Cámara y en la Fundación País Digital en Chile.



**SRA. ALEJANDRA  
ISBEJ**  
Directora Deva Chile

Ingeniero comercial, magíster en Derecho Negocios y en Comunicación Estratégica (UAI), certificada en GRI, TCFD, Reporte Integrado, SASB, asociados y representantes de GRESB en Chile. Con más de 30 años de experiencia en el mercado de valores y financiero y más de 15 años en gestión de sostenibilidad y reportes anuales, lideró el área comercial de la Bolsa de Santiago, con experiencia en inversiones en Citibank, LarrainVial y Bice, entre otros. Antes de fundar Deva Chile hoy Corp Report y el Informe Reporta actualmente Corp Report Latam, fue gerente de Desarrollo de la clasificadora de riesgo Humphrey.



**DANTE HERNÁNDEZ  
CANALES**  
Director Territorial  
de OHLA, Agencia en  
Chile

Ingeniero Civil de la Universidad de Chile con más de 30 años de trayectoria de en el sector de la construcción.

Se incorporó a OHLA Chile en 2015, donde ha demostrado liderazgo y experiencia en la gestión de operaciones y obras civiles. Su portafolio incluye proyectos de gran envergadura como lo son la Autopista Vespucio Oriente, Ruta 60, Terceras Pistas Ruta 78, Piques, Galerías y Túneles del Metro de Santiago, así como proyectos mineros relevantes como el Tranque Talabre y Peralte, y la construcción de Muros de Depósito de Relaves SGO.

En junio de 2024, su visión estratégica y profundo conocimiento del rubro lo llevaron a asumir el cargo de Director Territorial de OHLA, Agencia en Chile.



Vicepresidente Honorario  
**SR. ÁLVARO DENIA**  
Consejero Jefe de la Oficina  
Económica y Comercial de  
la Embajada de España en  
Chile



**SR. CARLOS MOLINA  
ZALDÍVAR**  
Past President



**SR. RENZO POGGIONE**

Asesor en marketing en diversas empresas. Cientista político de la Universidad de Chile, MBA del IESE, Universidad de Navarra.



**SR. ROBERTO DURÁN DE LA FUENTE**

Presidente OTIC-CAMACOES

## Equipo Cámara

**MARÍA EUGENIA MARTÍNEZ MARTOS**

Gerente General

**MARÍA JOSÉ ESTEBAN PAGUEGUY**

Gerente de Planificación Estratégica

**LORENA MARCOLETA JEREZ**

Jefe de Administración y Finanzas

**FERNANDO RODRÍGUEZ MAC IVER**

Coordinador General de Comunicaciones

**PAULINA SALAS FUENTES**

Asistente Administrativa

**MARISOL ORTZ MOLINA**

Responsable Proyectos Comerciales

**MILITZA VUCINA TAPIA**

Ejecutiva de Atención de Socios

**MATIAS FLORES HERRERO**

Ejecutiva de Atención de Socios

**ARMANDO MUÑOZ SILVA**

Ordenanza

**JULIA PANGUA MENDONZA**

Becaria

**HUMBERTO RAMÍREZ CONDE**

Becario

# 02

---

## **EJES ESTRATÉGICOS**

- » Nuestro Propósito
- » Pilares Estratégicos

# Nuestro Propósito



En la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile, trabajamos para fortalecer los lazos económicos y empresariales entre Chile y España, promoviendo el crecimiento, la inversión y la colaboración entre ambos países. Nuestro propósito es ser un puente estratégico que impulse el desarrollo de nuestras empresas socias, generando espacios de conexión, innovación y oportunidades de negocio en un entorno global en constante evolución.



## Misión

Potenciar el desarrollo comercial de empresas españolas y chilenas, fomentando la relación entre nuestros asociados y poniendo en valor el aporte que realizan para el desarrollo y el progreso de Chile.



## Visión

Ser un referente como institución promotora de las relaciones comerciales entre Chile y España; y en el portavoz del interés social de la inversión española en el país.

# Pilares Estratégicos

## VISIBILIDAD

### Objetivos

1. Ser referentes en temas económicos y sociales
2. Potenciar la comunicación estratégica
3. Posicionamiento institucional y político

## VINCULACIÓN CON EL ENTORNO

### Objetivos

1. Con socios
2. Otros grupos de interés (autoridades y gremios regionales, nacionales e internacionales)

## GESTIÓN Y VIABILIDAD FINANCIERA

### Objetivos

1. Captación de socios (326 para el 2026)
2. Potenciar la diversificación de ingresos

# COMITÉS SECTORIALES

- » Energía
- » Infraestructura
- » Innovación
- » Gestión de Personas
- » Legal y Regulatorio
- » Seguridad

# Comités Sectoriales



Los comités sectoriales de nuestra Cámara son un espacio de reunión creado exclusivamente para nuestros socios. En ellos consolidamos los principales sectores que representan los intereses de las industrias en las que opera la inversión española.

Dada su relevancia, forman parte y se rigen por el plan estratégico institucional en curso, tributando de modo muy especial a los ejes de visibilidad y vinculación con el entorno. Nacen con el objetivo de ser un lugar de encuentro en el que se comparten intereses de las empresas que los conforman y ser una instancia para debatir y compartir las mejores prácticas.

Durante el 2024, los comités se convirtieron en un relevante insumo para levantar las principales inquietudes sectoriales de las diferentes mesas de trabajo. Insumo que sirvió para gestar los exitosos conversatorios Agenda País, en los que tuvimos la oportunidad de aperturar diálogos sinceros con autoridades chilenas sobre temas que preocupan a la inversión española, como es la burocracia en los

procesos para la tramitación de permisos que afectan a varios sectores y a proyectos que sin duda podrían acelerar la activación de la economía del país.

Los comités abarcan, entre otros aspectos, levantamiento de áreas de interés legislativo; gestión de asuntos públicos y reuniones con autoridades; generación de redes de trabajo e interés comercial; promoción y difusión de la inversión española en Chile; actividades de promoción y vinculación con actores relevantes para las industrias representadas.

Los Comités camerales son:

- Energía
- Infraestructura
- Innovación
- Gestión de Personas
- Legal y Regulatorio
- Seguridad

## CONFORMACIÓN COMITÉS 2024:



### MESA EJECUTIVA COMITÉ DE ENERGÍA

#### PRESIDENCIA:

**Miguel José Arrarás Paños**, Director General Acciona.

#### VICEPRESIDENCIA:

**David López**, Gerente Planificación y estrategia Redinter.

#### SECRETARÍA:

**Silvano Montechi**, Relationship Manager CaixaBank.

#### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Acciona Energía, Agunsa, Alessandri Abogados, Applus Chile, Norcontrol SA, Automóvil Club de Chile, Avla compañía de Crédito y Garantías, BAC Ingenieros, BCI Finanzas corporativas, CaixaBank, Carey, Cariola, Cobra MSA, Dominion, Duxiter, Factor Energía, Garrigues, Global Power Generation Chile, Grenergy, Grupo Ibereólica Renovables, Grupo Grupo San José, HCC Hidráulica, Construcción y Conservación, IBOS, International Business Operations Services, Ifema, Indra, Ingeteam, Isotron Chile, KPMG, Naturgy, Metrogas, Noatum, NTT DATA Chile, Randstad Chile, Redinter, RG Principal, Sacyr Chile, San José, Serveo Facility Management, Solarpack Chile Limitada, TCI Gecomp, Veolia, Zev.



## MESA EJECUTIVA COMITÉ DE INFRAESTRUCTURA

### PRESIDENCIA:

**Andrés Barberis Martín**, Director General Vías Chile.

### VICEPRESIDENCIA:

**Andrés Mackenna**, Gerente General Idom.

### SECRETARÍA:

**Arnaldo Gorziglia**, Socio Arteaga & Gorziglia.

### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Acciona, Alessandri Abogados, Applus Chile, Norcontrol, Arteaga Gorziglia, Ascensores Schindler, Asesorías Bofill Escobar/ Besa Abogados, Automóvil Club de Chile, Avla, Ayesa, BAC Ingenieros, Bci Finanzas Corporativas, BIMakers Chile SpA, Caixa, Cariola, Claro & Cía, Consultrans, Diagonal 2 SpA, Dominion, EMS, FCC Construcción, Ferrovial Construcción Chile, Grupo Puentes, Grupo San José, HCC Hidráulica S.A, Construcción y Conservación SA, IDOM, INDRA, KPMG, Luis Vidal Arquitectos, Molina Ríos Abogados, OHLA, Prieto, Proyectos y Rehabilitaciones Kalam Chile S.A, Riquelme, Silva & Fuentes Abogados, SACYR, Serveo Facility Management, SICE, Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas S.A, Vanderlande Industrias España, Viable, Vías Chile, Whiteboard Investments, ZEV.



## MESA EJECUTIVA COMITÉ DE GESTIÓN DE PERSONAS

### PRESIDENCIA DEL COMITÉ:

**Yasmery Morales Abreu**, Directora de Personas y Organización en MAPFRE.

### VICEPRESIDENCIA:

**María Virginia Grau**, Directora de personas y organización en Vías Chile.

### SECRETARÍA:

**Jorge Villota**, Director General Compettia Latam.

### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Adalid, Aguas Andinas, Ascensores Schindler Chile, Automóvil Club de Chile, AVLA, CAF, Cariola, Compettia Lattam, Conpat Global, Development Systems, Fiabilis Chile, Fundación Descúbreme, Garnham y Cía Abogados, Grupo STT, Intelcia, Kairos, Mapfre Seguros Generales, Mawdy, Munita & Olavarría, Nexo Inclusivo, OHLA, Optimiza Consulting, OTIC CAMACOES, Parga Montes & Vasseur Abogados Laborales, Prieto, Randstad, Reale Seguros, Right Consulting, Sacyr, Secuoya, Tawa, Universidad SEK Chile, Uribe Legal/ UH&C Asesorías jurídicas, Vías Chile, Wiseplan.



## MESA EJECUTIVA COMITÉ LEGAL Y REGULATORIO

### PRESIDENCIA DEL COMITÉ:

**Alfredo Moreno**, Socio ÉCIJA Otero.

### VICEPRESIDENCIA:

**Jorge Martín**, Socio Claro & Cía.

### SECRETARÍA:

**Rosario Ariztía**, Gerente Legal UR Global.

### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Ascensores Schindler, Asesorías Bofill Escobar/ Besa Abogados, Automóvil Club de Chile, AVLA, Cariola, Claro & Cia, Cobra MSA, ÉCIJA, Lilienfeld, Luarte y Correa servicios profesionales, Ontier, Phare Abogados, Phillipi, Prieto Carriozza, Poduje & Cía, Reale Seguros, Sacyr, Telefónica, UR Global Chile SpA, Veolia Chile.



## MESA EJECUTIVA COMITÉ DE INNOVACIÓN

### PRESIDENCIA DEL COMITÉ:

**Amaya Abad**, Directora General AID Strategic.

### VICEPRESIDENCIA:

**Flavio Rodríguez**, Gerente Calidad, Sostenibilidad e Innovación, Acciona.

### SECRETARÍA:

**Carolina Araneda**, Gerente General Easy Point Logistics.

### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Acciona, Agunsa, AID Strategic Sp, Altia Consultores, Atianza, Automóvil Club de Chile, Axess Networks Solutions Chile S A/ Hispasat, CAF, Cariola, Cuatrecasas, Easy Point Logistics, Global vía, Guerrero Olivos, Indra, Intelcia, Instituto Cerdá, ITPS, LLYC Chile, Mawdy, Mercointer, NTT DATA, Nuevafuente, Ortiz González Abogados, Prosegur, Reale Seguros, Sacyr, Safemed, Secuoya Chile, Taurus Galaxy, Trust Journey SPA, Universidad SEK, Wayra, WITI.



## MESA EJECUTIVA COMITÉ DE SEGURIDAD

### PRESIDENCIA DEL COMITÉ:

**Javier Zorzo**, Gerente Seguridad Telefónica.

### VICEPRESIDENCIA:

**Rodney Weber**, Gerente de Seguridad de Acciona.

### SECRETARÍA:

**Leonardo Miranda**, Responsable de Seguridad, Naturgy.

### EMPRESAS QUE FORMAN PARTE DEL COMITÉ:

Acciona, Automóvil Club de Chile, Axess Networks Solutions, Chile S A/ Hispasat, Aylwin y Matta, Cariola, COBRA, Eulen, Global Power Generation Chile SpA, Global Vía, Grenergy Renovables, Grupo Ibereólica Renovables, Insunza Abogados, Naturgy/ Metrogas, OHLA, Prosegur, Reale Seguros, Sacyr, TCI Gecomp, Técnicas Reunidas, Telefónica, Vías Chile.



---

# PRINCIPALES ACTIVIDADES

- » Cifras
- » Agenda País
- » Desayuno Socios
- » Cócteles de Camaradería
- » Misiones
- » Encuentro Grandes y Pymes
- » Torneo Padel
- » Cena anual

# Principales Actividades



## EN CIFRAS

### RESULTADO DEL EJERCICIO:

<b>2024</b> 272 Empresas Socias	<b>2023</b> 270 Empresas Socias
<b>2024</b> \$92.252.000	<b>2023</b> \$34.196.000



# Principales Actividades



## AGENDA PAÍS

Como fue la tónica en el 2023, durante el 2024 se llevaron a cabo múltiples encuentros Agenda País, en donde diversas autoridades de gobierno o representantes del Estado tuvieron la oportunidad de exponer sobre diversas temáticas de interés nacional.

Estos encuentros, realizados en la Universidad SEK, permiten que nuestros socios tengan la oportunidad de estar con la autoridad competente de una política en particular y hacerle todas las consultas necesarias. Así, se aporta al debate público y se comparte con las autoridades experiencias y propuestas, contribuyendo al trabajo público y privado.

Para el 2024 contamos con la presencia de autoridades tales como:

- Karla Flores, Directora de InvestChile
- Alberto van Klaveren, Ministro de Relaciones Exteriores
- Sergio Gahona, Senador y Presidente de la Comisión de Medioambiente, Cambio Climático y Bienes Nacionales
- Víctor Pino, Diputado y Presidente de la Comisión de Economía
- Jorge Daza, Subsecretario de Transportes.



# Principales Actividades



# Principales Actividades



## DESAYUNO DE SOCIOS

Los Desayunos de Socios de la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile son encuentros exclusivos diseñados para fortalecer la camaradería y generar nuevas oportunidades de negocio entre nuestras empresas afiliadas. Estas instancias permiten a los socios compartir experiencias, conocer tendencias del mercado y explorar sinergias en un ambiente cercano y colaborativo.

Cada desayuno reúne a representantes de distintos

sectores, fomentando el diálogo y la conexión entre actores clave del mundo empresarial. A través de estos espacios, buscamos potenciar la integración y el crecimiento de nuestra comunidad, fortaleciendo los lazos entre Chile y España.

Para este 2024 se realizaron desayunos las fechas: 16 de abril, 23 de abril, 30 de abril, 7 mayo, 14 de mayo, 28 de mayo, 11 de junio, 18 de junio, 2 de julio, 23 de julio y 30 de julio.



# Principales Actividades



## CÓCTELES DE CAMARADERÍA

El Cóctel de Camaradería de la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile es un espacio exclusivo de generación de sinergias empresariales, donde nuestros socios pueden fortalecer relaciones, generar nuevas oportunidades de negocio y compartir experiencias en un ambiente cercano y colaborativo. Además, en cada edición, damos la bienvenida a nuestros nuevos socios, presentándolos ante la comunidad empresarial y facilitando su integración en nuestra red de contactos.

Este encuentro reúne a destacados representantes del mundo empresarial, creando una instancia ideal para ampliar redes y explorar sinergias entre Chile y España. A través de estos espacios, reafirmamos nuestro compromiso con el crecimiento de nuestros socios y la promoción de conexiones estratégicas de alto valor.





# Principales Actividades



## MISIÓN CLUSTER

Entre el 3 y 5 de junio la Cámara recibió a la delegación compuesta por 3 clústeres del sector Infantil (juguetería, vestuario, educación y mobiliario) provenientes de España y Francia.

Las empresas participantes de la misión vinieron con el objetivo de prospeccionar el mercado chileno, conocer sus oportunidades, ventajas y desafíos. La Cámara, preparó una interesante agenda para los 15 ejecutivos, ofreciéndoles charlas informativas con diferentes actores

del mercado y de la cadena de internacionalización, rondas de reuniones B2B con las principales empresas locales del sector, y una interesante visita a LEITAT, centro de innovación donde tuvieron la oportunidad de conocer de primera mano la clara apuesta por la tecnología de cualificación del país.

Los Clústeres recibidos por la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile son: Valle del Juguete, NOVACHILD y KIDSCLUSTER.



## MISIÓN ENAP

Durante el mes de mayo y noviembre del 2024, se llevaron a cabo dos misiones formativas realizadas por la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile para Empresa Nacional del Petróleo (ENAP)

La segunda delegación, acompañada por María Eugenia Martínez, Gerente General de nuestra Cámara, estuvo compuesta por 16 participantes de las refinerías de Bío Bío y de Aconcagua, ubicadas en Hualpén y Concón respectivamente.

Durante la semana que duró el encuentro, los miembros de la delegación tuvieron la ocasión de visitar la refinería de Puerto Llano y de participar en jornadas formativas celebradas en el Palacio de Santoña de Madrid. Las actividades se dividieron en materias propias del sector como el uso del hidrógeno verde para el desarrollo sustentable y la producción de biometano en instalaciones petrolíferas. Además, hubo jornadas formativas propias de habilidades blandas, tales como la revisión de tendencias en el desarrollo del talento, herramientas de liderazgo para grupos interdisciplinarios, habilidades de autogestión y conferencias en negociación y mediación.

María Eugenia Martínez, Gerente General de nuestra Cámara comentó: "Aunque fue la segunda versión del 2024 de este proyecto, para mí fue una ocasión muy especial, pues se trató de mi primera misión con

la Cámara. Destaco el espíritu de aprendizaje de los participantes y la alta ponderación de los contenidos que les ofrecimos, los que mezclan formación de primera línea en materias de índole técnica con formación en habilidades blandas, que potencian el diálogo y la gestión colaborativa de los equipos. Es un orgullo que empresas como ENAP, visualicen a España como un referente y nos confíen la formación de sus colaboradores, en lo que ya se ha convertido en una relación de largo plazo pues tenemos en carpeta nuevos proyectos en conjunto para el 2025"... "En otra línea, no puedo dejar de agradecer y destacar la excelente atención brindada por Repsol y el esmero con el que nos recibieron en la refinería de Puerto Llano donde fueron absolutamente generosos al compartir con nosotros sus mejores prácticas"

Una de las actividades más simbólicas en el desarrollo de la misión fue la recepción realizada por el Excelentísimo Embajador de Chile en España, Javier Velasco, quien compartió una distendida jornada con los miembros de la delegación en dependencias de la Embajada, donde compartieron opiniones sobre las experiencias vividas.



# Principales Actividades



## ENCUENTRO GRANDES Y PYMES

El 3 de octubre del 2024 la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile hizo resurgir su popular encuentro Grandes y Pymes, que no se llevaba a cabo hace bastantes años. La cita congregó a múltiples empresas y pymes que se reunieron entre ellas para lograr sinergias entre sí en las dependencias del Edificio Telefónica.

La organización del evento no se podría haber realizado de no ser por la ayuda de nuestros auspiciadores: Movistar Empresas, Mawdy, Sacyr, KPMG y OTIC - CAMACOES.



# Principales Actividades



## TORNEO DE PÁDEL

El fin de semana del 19 de octubre y con más de 110 inscritos, la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile vivió una apasionante jornada cargada de deporte. Hombres y mujeres compitieron por ser la mejor pareja en las diferentes categorías en las canchas del Sport For All.

El encuentro contó con más de 200 asistentes, muchos de ellos familiares de los jugadores que llegaron como espectadores del torneo. El evento no se podría haber realizado sin el apoyo de nuestros auspiciadores: Acciona, OTIC-CAMACOES e Iberia.



# Principales Actividades



## CENA ANUAL 2024

El 28 de noviembre del 2024 la Cámara Oficial Española de Comercio en Chile celebró su Cena Anual en Centro Parque. La instancia, donde se celebraban los 105 años de existencia de la Cámara, congregó a más de 650 asistentes entre autoridades, socios, no socios e invitados.

La jornada estuvo marcada por los interesantes discursos de importantes autoridades tales como: El Ex Presidente de la República Eduardo Frei Ruiz-Tagle, la Ministra de Obras Públicas, Jessica López, y el Presidente de la Cámara Española Miguel A. García

Moreno, quienes destacaron la histórica relevancia de la inversión española en el desarrollo de Chile y su marcada vocación de permanencia en el país.

Un año más, la cena anual de la Cámara española, se posiciona como uno de los eventos empresariales más relevantes del país.

La cena contó con relevantes auspiciadores que hicieron posible el encuentro, tales como Acciona, Sacyr, Banco Santander, Grupo Puentes, TCI GECOMP, AVLA, Grenergy, Vías Chile, Astara y OTIC – CAMACOES.



# Principales Actividades



05

---

**EMPRESAS  
SOCIAS**

NOMBRE DE EMPRESA
ABACO CHILE LIQUIDADORES DE SEGUROS SPA
ACCIONA CONSTRUCCION S.A. AGENCIA CHILE
ACCIONA ENERGIA CHILE S.P.A.
ADALID SERVICIOS DE CAPACITACION LTDA.
AENORCHILE SPA
AGBAR CHILE S.A.
AGENCIA PARA LA COMPETITIVIDAD DE LA EMPRESA CATALANA
AGENCIAS UNIVERSALES S.A (AGUNSA)
AGESA
AGUAS ANDINAS S.A.
AGUAS CORDILLERA, S.A.
AGUAS MANQUEHUE, S.A.
AID STRATEGIC SPA
ALDEASA CHILE LIMITADA
ALDEASA CHILE SPA
ALDEASA CONSTRUCCIONES S.A., AGENCIA EN CHILE
ALESSANDRI & COMPAÑÍA ABOGADOS
ALTA FE CORREDORES DE SEGUROS
ALTIA CONSULTORES S.A. AGENCIA EN CHILE
ALTIUS LOGISTICA CHILE SPA
ALTO JAHUEL TRANSMISORA DE ENERGIA S.A.
AMINT CONSULTING COMPANY SL
ANABATICA
ANALISIS AMBIENTALES, S.A.
APPLUS CHILE - NORCONTROL CHILE, S.A.
ARTEAGA GORZIGLIA & CIA. LTDA.
ASCENSORES SCHINDLER (CHILE) S.A.
ASESORES EN VIAJE S.A.
ASESORÍAS BOFILL ESCOBAR LIMITADA
ASOCIACION CHILENA DE ENERGIAS RENOVABLES Y ALMACENAMIENTO - ACERA
ASTARA (EX SKBERGE AUTOMOTRIZ SPA)
AUREN AUDITORES Y CONSULTORES SPA.
AUTOMOVIL CLUB DE CHILE
AUXADI CONTABLES CONSULTORES LTDA.
AVLA SEGUROS DE CREDITO Y GARANTIA S.A.
AXESS NETWORKS SOLUTIONS CHILE S.A.
AYESA ADVANCED TECHNOLOGIES S.A. AGENCIA CHILE
AYLWIN Y COMPAÑÍA SPA
BABEL CHILE LIMITADA
BAC INGENIEROS
BANCO DE CREDITO E INVERSIONES BCI
BANCO SANTANDER CHILE
BARANDA Y COMPAÑÍA ABOGADOS S.A.
BARROS & ERRAZURIZ ABOGADOS LTDA.

NOMBRE DE EMPRESA
BFC ABOGADOS
BFC ABOGADOS
BIMAKERS CHILE SPA
BLINDEK
CABIFY
CAF CHILE S.A.
CAIXABANK S.A. - OFICINA DE REPRESENTACION EN CHILE
CARIOLA DÍEZ PÉREZ COTAPOS
CELEO REDES CHILE LTDA.
CESCE CHILE ASEGURADORA, S.A.
CETAQUA
CHILE LOGÍSTICA
CINDER CAPACITACIÓN
CLARO Y CIA.
CLEVER TECNOLOGIA CHILE LIMITADA
CLÍNICA EYE VISION INSTITUTE
CLUB EUROPEO DE AUTOMOVILISTAS DE CHILE SPA- CEA CHILE
COBRA MONTAJES, SERVICIOS Y AGUA LTDA.
COINTER CHILE S.A.
COMERCIAL AUTOMOTRIZ SPA
COMPETTIA CHILE SPA
CONPAT GLOBAL SPA
CONSTRUCTORA SAN JOSE S.A. AGENCIA EN CHILE
CONSULADO GENERAL DE ESPAÑA EN CHILE
CONSULTORA KRONOZ
CONSULTRANS S.A. AGENCIA EN CHILE
CUATRECASAS SPA
CUEVAS ABOGADOS LIMITADA
DEVA CHILE SPA
DEVELOPMENT SYSTEMS
DIAGONAL2 SPA
DIVINA SEGUROS
DOMINION SPA
DRAGADOS S.A. - AGENCIA EN CHILE
EASY POINT LOGISTICS
ECIJA OTERO SPA
ECORILES, S.A.
ELECNOR CHILE S.A.
EMBAJADA DE ESPAÑA EN CHILE
EMPLOYEE MOBILITY SOLUTIONS SPA
EMPRESA DE SERVICIOS TRANSITORIOS HUMANNET LTDA.
EMPRESA DEPURADORA DE AGUAS SERVIDAS MAPOCHO TREBAL - EDAM

NOMBRE DE EMPRESA
ENTELGY CHILE
ESCUELA EUROPEA DE NEGOCIOS
EULEN CHILE
EULEN SEGURIDAD S.A.
EVERIS CHILE S.A.
F.P. ASESORIAS
FABRICA CALZADOS GINO S.A.
FACTOR ENERGÍA
FCC CONSTRUCCIÓN S.A. AGENCIA EN CHILE
FERROVIAL CONSTRUCCIÓN CHILE S.A.
FESTINA CHILE LTDA.
FIABILIS CONSULTING CHILE S.A.
FRUSSELVA MASERGRUP
FRV SERVICES CHILE SPA
FUNDACION DESCUBREME
FUNDACION UNIVERSITARIA IBEROAMERICANA (FUNIBER)
FUNDACION VALOR DE MUJER
GAES S.A.
GARNHAM & CÍA. ABOGADOS LTDA.
GARRIGUES CHILE SPA
GLOBAL POWER GENERATION CHILE SPA (GPG CHILE SPA)
GLOBAL VIA INFRAESTRUCTURAS CHILE S.A.
GREENERGY RENOVABLES PACIFIC LTDA.
GRUPO EULEN CHILE S.A.
GRUPO NORTE
GRUPO PGX
GS INIMA CHILE SA
GSJ SOLUTIONS
GUERRERO OLIVOS SPA
HCC, AGENCIA EN CHILE
HORSE
HOTEL NH CIUDAD DE SANTIAGO (HOTELERA CHILE S.A.)
HOTEL NH COLLECTION PLAZA SANTIAGO - EX RADISSON
HOWDEN PATAGONIA CORREDORES DE SEGUROS
HR BURO
HUMANNET
IBER CORREDORES DE SEGUROS SPA
IBERACÚSTICA CHILE SPA
IBEREOLICA RENOVABLES CHILE S.A.
IBERIA LINEAS AEREAS DE ESPAÑA S.A OPERADORA AGENCIA EN CHILE
IDOM CONSULTING, ENGINEERING, ARCHITECTURE S.A AGENCIA EN CHILE
IMATHIA CONSTRUCCION S.L.
INDRA SISTEMAS CHILE S.A.
INEO CORPORATE BARCELONA SL

NOMBRE DE EMPRESA
INERCO CONSULTORÍA CHILE SPA
INGETEAM CHILE SPA
INMOBILIARIA INVERSIONES ASTURIAS S.A.
INNOVACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO WITI
INSTITUTO CERDA SPA
INSTITUTO DE ORATORIA, COMUNICACIÓN Y LIDERAZGO
INSTITUTO EULEN DE CAPACITACION S.A.
INTEL CIA
INTERNATIONAL BUSINESS OPERATIONS SERVICES SPA
INVERCOL - RENT ALL (COM E INVERSIONES INVERCOL LTDA.)
INVERSIONES Y ASESORIAS JURIDICAS Y ECONOMICAS TORTUGA LIMITADA
ISBAN CHILE S.A. (EX ALTEC)
ISKB CHILE S.A.(INFINITI MOTORS)
ISOTRON CHILE S.A. AGENCIA
ITPS GESTIÓN
JMD ELECTRIC LTDA
JOBI COMPANY
KAIROS S.A.
KREAB CHILE SPA
LAMAIGNERE CHILE S.A.
LIFE BOX
LILIENTFELD CORREDORES DE SEGUROS LTDA.
LIMP S.A.
LUARTE & CORREA ABOGADOS Y CONSULTORES
LUIS VIDAL + ARQUITECTOS
MAHOU ANDINA SPA
MAPFRE CIA. DE SEGUROS DE VIDA DE CHILE S.A.
MAPFRE COMPAÑIA DE SEGUROS GENERALES DE CHILE S.A.
MAWDY (EX SUR ASISTENCIA S.A.)
MAXAM CHILE S.A.
MEDFORD CAPACITACIONES SPA
MEDITERRANEA CATERING
METRICA CHILE
METROGAS
MIGUELEZ CHILE LTDA.
MINSAIT
MOLDAJES ALSINA
MOLINA RIOS SPA
MUNITA Y OLAVARRIA ABOGADOS SPA
NALANDA CHILE SPA
NATURGY INVERSIONES INTERNACIONALES S.A. AGENCIA EN CHILE
NEOELECTRA CHILE SPA
NEXLEGAL
NEXO INCLUSIVO

NOMBRE DE EMPRESA
NOATUM LOGISTICS CHILE LIMITADA
OBRAS SUBTERRANEAS S.A. AGENCIA CHILE
OHL CONCESIONES, S.A.
OHL SERVICIOS INGESAN S.A. AGENCIA EN CHILE
OHLA EX OBRASCON HUARTE LAIN S.A., AGENCIA EN CHILE (OHL)
ONTIER CHILE ABOGADOS SPA
OP INTERNACIONAL SPA
OPTIMIZA CONSULTING
ORGANISMO TECNICO DE CAPACITACION HUMANNET TRAINING SPA
OROEL CHILE
PARGA, MONTES & VASSEUR ABOGADOS
PHARE ABOGADOS
PHILIPPI PRIETOCARRIZOSA FERRERO DU & URIA SPA
PKF CHILE FINANZAS CORPORATIVAS LTDA.
PLUXEE GROUP
PORSCHE CHILE SPA
PRIETO Y CIA.
PROSEGUR CHILE, S.A.
PROYECTOS Y REHABILITACIONES KALAM S.A. CHILE
PUENTES Y CALZADAS INFRAESTRUCTURAS S.L.U. AGENCIA EN CHILE
PUIG CHILE
PURO IBÉRICO
RANDSTAD CHILE
REALE CHILE SEGUROS GENERALES S.A.
RED ELECTRICA CHILE SPA - REDINTER
RENTA 4 CORREDORES DE BOLSA S.A.
REPSOL CHILE S.A.
RIGHT CONSULTING LTDA
RIQUELME & SILVA ABOGADOS
RISKMEDIA GROUP CHILE
RIVERA & CÍA. ABOGADOS
RTS CHILE INTERNATIONAL LOSS ADJUSTERS SPA
SABA ESTACIONAMIENTOS DE CHILE S.A.
SACYR CHILE S.A.
SACYR CONCESIONES CHILE SPA
SAFEMED
SECUOYA CHILE PRODUCCIONES SPA
SECUOYA CHILE SERVICIOS
SERVEO FACILITY MANAGEMENT SPA
SERVICE FOOD
SERVICIOS Y PROYECTOS AMBIENTALES S.A. - SERPRAM
SEYSES CHILE
SHOW PRO
SICE

NOMBRE DE EMPRESA
SJT SOCIEDAD CONCESIONARIA SANJOSE - TECNOCONTROL
SOCIEDAD DE PROFESIONALES CONTABLES AVS LTDA
SOCIEDAD DE PROFESIONALES GAJARDO
SOCIEDAD VINÍCOLA MIGUEL TORRES S.A.
SOLUNION CHILE SEGUROS DE CREDITO
SPARBER CHILE S.A.
SUEZ MEDIOAMBIENTE CHILE S.A.
SUEZ WATER ADVANCED SOLUTIONS CHILE LTDA.
TAURUS GALAXY
TAWA CHILE S.A.
TCI GECOMP SPA
TECNICAS REUNIDAS CHILE LTDA.
TECNOCOM CHILE S.A.
TECNOWARE
TELEFONICA CHILE S.A.
TELEFONICA MOVILES CHILE DISTRIBUCION S.A.
TELEFONICA MOVILES CHILE INVERSIONES S.A.
TELEFONICA MOVILES CHILE LARGA DISTANCIA S.A.
TREFILADOS URBANO,S.L.
TRUJILLO (SALAMANCA FOODS S.A.)
TRUST JOURNEY SPA
UH&C ASESORIAS JURIDICAS SPA
UMILES UNIVERSITY CHILE
UNION ESPAÑOLA S.A.D.P.
UNION TECNICA AUTOMOTRIZ S.A.
UNIVERSIDAD SEK
UR GLOBAL CHILE SPA
VALIDATE
VANDERLANDE INDUSTRIES ESPAÑA S.A. (AGENCIA EN CHILE)
VANTEVO CLAIMS ADVISORS
VASS CHILE LTDA.
VIALE ABOGADOS LIMITADA
VIAS CHILE S.A.
VILLAR HERMANOS S.A.
WARD VAN LINES S.A.
WHITEBOARD INVESTMENTS SPA
WISEPLAN CONSULTORA SPA
ZAÑARTU ABOGADOS
ZELESTRA (EX SOLARPACK)
ZEV

06

---

**ESTADOS  
FINANCIEROS**



# Evolución de la Rentabilidad en los últimos 5 años

MCLP	DIC 2020	DIC 2021	DIC 2022	DIC 2023	DIC 2024
RESULTADO DEL EJERCICIO	9.274	985	5.491	39.583	89.928

# Evolución del Saldo en Caja en los últimos 5 años

	22-04-25	30-04-24	30-04-23	30-04-2022	30-04-2021
SALDO EN CAJA EN M\$	226.854	210.354	98.187	62.310	158.004



EY Chile  
Avda. Presidente  
Riesco 5435, piso 4,  
Las Condes, Santiago

Tel: +56 (2) 2676 1000  
www.eychile.cl

## Informe del Auditor Independiente

Señores  
Accionistas y Directores  
Cámara Oficial Española de Comercio de Chile

### Opinión

Hemos efectuado una auditoría a los estados financieros de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile, que comprenden los estados de situación financiera al 31 de diciembre de 2024 y 2023 y los correspondientes estados de resultados integrales, de cambios en el patrimonio y de flujos de efectivo por los años terminados en esas fechas y las correspondientes notas a los estados financieros.

En nuestra opinión, los estados financieros adjuntos presentan razonablemente, en todos sus aspectos significativos, la situación financiera de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile al 31 de diciembre de 2024 y 2023 y los resultados de sus operaciones y sus flujos de efectivo por los años terminados en esas fechas de acuerdo con Normas de Contabilidad de las Normas Internacionales de Información Financiera emitidas por el International Accounting Standards Board.

### Base para la opinión

Efectuamos nuestras auditorías de acuerdo con Normas de Auditoría Generalmente Aceptadas en Chile. Nuestras responsabilidades de acuerdo a tales normas se describen, posteriormente, en los párrafos bajo la sección "Responsabilidades del auditor por la auditoría de los estados financieros" del presente informe. De acuerdo a los requerimientos éticos pertinentes para nuestras auditorías de los estados financieros se nos requiere ser independientes de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile y cumplir con las demás responsabilidades éticas de acuerdo a tales requerimientos. Consideramos que la evidencia de auditoría que hemos obtenido es suficiente y apropiada para proporcionarnos una base para nuestra opinión de auditoría.

### Responsabilidades de la Administración por los estados financieros

La Administración es responsable por la preparación y presentación razonable de los estados financieros de acuerdo con Normas de Contabilidad de las Normas Internacionales de Información Financiera emitidas por el International Accounting Standards Board. Esta responsabilidad incluye el diseño, implementación y mantención de un control interno pertinente para la preparación y presentación razonable de estados financieros que estén exentos de representaciones incorrectas significativas, ya sea debido a fraude o error.



Al preparar los estados financieros, la Administración es requerida que evalúe si existen hechos o circunstancias, que considerados como un todo, originen una duda sustancial acerca de la capacidad de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile para continuar como una empresa en marcha al menos por los doce meses siguientes a partir del final del período sobre el que se informa, sin limitarse a dicho período.

## **Responsabilidades del auditor por la auditoría de los estados financieros**

Nuestros objetivos son obtener una seguridad razonable de que los estados financieros como un todo, están exentos de representaciones incorrectas significativas, debido a fraude o error, y emitir un informe del auditor que incluya nuestra opinión. Una seguridad razonable es un alto, pero no absoluto, nivel de seguridad y, por lo tanto, no garantiza que una auditoría realizada de acuerdo con Normas de Auditoría Generalmente Aceptadas en Chile siempre detectará una representación incorrecta significativa cuando ésta exista. El riesgo de no detectar una representación incorrecta significativa debido a fraude es mayor que el riesgo de no detectar una representación incorrecta significativa debido a un error, ya que el fraude puede involucrar colusión, falsificación, omisiones intencionales, ocultamiento, representaciones inadecuadas o hacer caso omiso de los controles por parte de la Administración. Una representación incorrecta se considera significativa sí, individualmente, o en su sumatoria, éstas podrían influir el juicio que un usuario razonable realiza a base de estos estados financieros.

Como parte de una auditoría realizada de acuerdo con Normas de Auditoría Generalmente Aceptadas en Chile, nosotros:

- Ejercemos nuestro juicio profesional y mantenemos nuestro escepticismo profesional durante toda la auditoría.
- Identificamos y evaluamos los riesgos de representaciones incorrectas significativas de los estados financieros, ya sea, debido a fraude o error, diseñamos y realizamos procedimientos de auditoría en respuesta a tales riesgos. Tales procedimientos incluyen el examen, a base de pruebas, de la evidencia con respecto a los montos y revelaciones en los estados financieros.
- Obtenemos un entendimiento del control interno pertinente para una auditoría con el objeto de diseñar procedimientos de auditoría que sean apropiados en las circunstancias, pero sin el propósito de expresar una opinión sobre la efectividad del control interno de Cámara Oficial Española de Comercio de Chile. En consecuencia, no expresamos tal tipo de opinión.
- Evaluamos lo apropiado que son las políticas de contabilidad utilizadas y la razonabilidad de las estimaciones contables significativas efectuadas por la Administración, así como evaluamos lo apropiado de la presentación general de los estados financieros.
- Concluimos si a nuestro juicio existen hechos o circunstancias, que considerados como un todo, originen una duda sustancial acerca de la capacidad de la Cámara Oficial Española de Comercio de Chile para continuar como una empresa en marcha por un período de tiempo razonable.



# EY

Building a better  
working world

Se nos requiere comunicar a los responsables del Gobierno Corporativo, entre otros asuntos, la oportunidad y el alcance planificados de la auditoría y los hallazgos significativos de la auditoría, incluyendo, cualquier deficiencia significativa y debilidad importante del control interno que identificamos durante nuestra auditoría.



Oscar Gálvez R.  
EY Audit Ltda.

Santiago, 8 de abril de 2025

## CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO DE CHILE (CAMACOES)

### ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA

Al 31 de diciembre de 2024 y 2023

ACTIVOS	Nota	31-12-2024	31-12-2023
	Nº	MS	MS
<b>Activo Corriente</b>			
Efectivo y equivalentes al efectivo	6	167.592	46.683
Deudores comerciales y otras cuentas por cobrar	7	16.614	47.558
Cuentas por cobrar a empresas relacionadas	8	76.685	72.442
Activos por impuestos corrientes	9	3.177	3.212
<b>Total Activo Corriente</b>		<b>264.068</b>	<b>169.895</b>
<b>Activo No Corriente</b>			
Impuestos diferidos	9	7.868	3.952
Propiedades, plantas y equipos	10	416.290	420.961
<b>Total Activo No Corriente</b>		<b>424.158</b>	<b>424.913</b>
<b>TOTAL ACTIVOS</b>		<b>688.226</b>	<b>594.808</b>

## CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO DE CHILE (CAMACOES)

### ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA

Al 31 de diciembre de 2024 y 2023

PASIVOS	Nota	31-12-2024	31-12-2023
	Nº	MS	MS
<b>Pasivo Corriente</b>			
Otros pasivos financieros corrientes	11	5.100	4.541
Cuentas comerciales y otras cuentas por pagar	12	50.415	48.052
Ingresos diferidos	13	7.863	4.504
<b>Total Pasivo Corriente</b>		<b>63.378</b>	<b>57.097</b>
<b>Pasivo No Corriente</b>			
Otros pasivos financieros no corriente	11	4.670	9.785
Impuestos diferidos	9	-	-
<b>Total Pasivo No Corriente</b>		<b>4.670</b>	<b>9.785</b>
<b>TOTAL PASIVOS</b>		<b>68.048</b>	<b>66.882</b>
<b>PATRIMONIO</b>			
<b>Patrimonio</b>			
Resultados acumulados		527.926	488.343
Resultado del ejercicio		92.252	39.583
<b>Total Patrimonio</b>		<b>620.178</b>	<b>527.926</b>
<b>TOTAL PASIVOS Y PATRIMONIO</b>		<b>688.226</b>	<b>594.808</b>

## CÁMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO DE CHILE (CAMACOES)

### ESTADO DE RESULTADOS INTEGRALES

Por el período comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2024 y 2023

	Nota	31-12-2024	31-12-2023
	Nº	MS	MS
Ingresos Ordinarios	14	810.844	653.890
Costo de Venta	15	(264.888)	(171.158)
<b>Resultado bruto</b>		<b>545.956</b>	<b>482.732</b>
Gastos de administración	15	(456.741)	(448.515)
Resultado financiero	16	(949)	(267)
Resultado por unidades de reajuste	16	70	(1.422)
<b>Ganancia (Pérdida) antes de impuesto</b>		<b>88.336</b>	<b>32.528</b>
Ganancia (Gasto) por impuesto a la renta	9	3.916	7.055
<b>Ganancia (Pérdida) del ejercicio</b>		<b>92.252</b>	<b>39.583</b>
Otros resultados integrales		-	-
<b>Resultados integrales totales</b>		<b>92.252</b>	<b>39.583</b>

MEMORIA  
CÁMARA OFICIAL  
ESPAÑOLA DE  
COMERCIO EN CHILE  
2024

---



Cámara Oficial Española  
de Comercio en Chile